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2024.８.20（火）　第3355回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…岡部　幹雄

幹　　　事…前田　　修

クラブ会報委員長…関口　尚人

編　集　者…阿川　和信

  挨拶  　
まえばしインクルーシブ・
スポーツフェスタ実行委員会
塩崎委員長

  点　鐘  　岡部会長
  ロータリーソング  　「それでこそロータリー」
  新会員紹介  　岡部会長
＊名　　　前　青柳　武久
・入会年月日　2024年８月20日
・職 業 分 類　電気通信事業
・勤 務 先　㈱ドコモＣＳ群馬支店
・役　　　職　支店長　
・推 薦 者　藤澤　茂

＊名　　　前　浦　友治
・入会年月日　2024年８月20日
・職 業 分 類　警備
・勤 務 先　ALSOK群馬㈱
・役　　　職　代表取締役社長　
・推 薦 者　板垣　忍

＊名　　　前　國廣　明美
・入会年月日　2024年８月20日
・職 業 分 類　公共放送
・勤 務 先　日本放送協会前橋放送局
・役　　　職　局長　
・推 薦 者　曽我　隆一

  会長報告  　岡部会長
　2025年６月21 ～ 25日にカナダ
のカルガリ－で開催予定の国際大会
推進用のビデオがRIより届きました
のでご覧下さい。
  会長の時間  　岡部会長
　『大君の　深き恵みに　浴みし身は　言ひ遺こすへき　片
言もなし』、太平洋戦争終結時鈴木貫太郎首相の下で陸軍大
臣を務めた阿南惟幾の辞世の句です。「日本のいちばん長い
日」と題され三船敏郎や役所広司が演じて二度映画化され
ました。阿南は８月15日の未明に自決していますので玉音
放送を聞くことはありませんでした。終戦前数カ月間の阿
南の心境については、一撃説（本土決戦で敵に一撃を与え
て有利な講和条件を求めようとしたとする説）、腹芸説（本
心では否定しながら、陸軍内部の強硬派を抑えるジェスチ
ャ－として本土決戦を主張したとする説）、徹底抗戦説（日
本国民の最後の一人迄戦うべきだと主張した狂信的な軍人
だったとする説）、気迷い説（ポツダム宣言受諾か本土決戦
か決めかね迷い続けていたとする説）等あるようですが、
陸軍幼年学校、陸軍士官学校、陸軍大学校と進む軍人教育
の中で日記を書くことを奨励されてはいましたが、その時々
の心情を記すのではなく起こった事実のみを淡々と記すこ
とを求められていたこともあり、日記から心情を窺い知る
ことはできません。公的あるいは私的発言の中に四種の心
情の証左となり得る発言がそれぞれあるようです。
　明治以来日本では内戦を含めて６回の大きな戦争があり
ましたが戦争には多額の費用が必要です。（以下の数字は
2021年５月21日刊、小野圭司（防衛省防衛研究所特別研
究員）著「日本戦争経済史」に依っています。）先ず、戦
費の合計ですが、戊辰戦争：10,667千円、西南戦争：
42,010千 円、 日 清 戦 争：225,230千 円、 日 露 戦 争：
1,721,212千 円、 第 一 次 世 界 大 戦・ シ ベ リ ア 出 兵：
900,546千円、日華事変・太平洋戦争：173,306,000千
円とされています。その時々の経済規模が異なるので金額
だけで単純比較はできませんが、例えば、西南戦争時：
1877年の日本の一般会計予算は59,310千円、日清戦争時：
1894年の一般会計予算は85,840千円でした。また、日露
戦争直前時：1903年の一般会計歳入は260,220千円、太
平洋戦争時：1941年の一般会計歳出は8,134,000千円で
した。いずれにしても多額の費用が必要ですのでその年年
の歳入では賄いきれず、通貨を発行（戊辰戦争、西南戦争）



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

したり借入をしたりしています。借入先は市中の大商人（戊
辰戦争）だったり市中銀行（西南戦争）だったり国内債券（日
清戦争以降の各戦争）・国外債権（日露戦争）だったりし
ました。それぞれの要返済金額は、戊辰戦争：4,649千円、
西南戦争：15,000千円、日清戦争：116,805千円、日露
戦争：1,414,912千円、第一次世界大戦・シベリア出兵：
555,799千円、日華事変・太平洋
戦争：107,107,000千円とされ
ています。日清戦争では1894年
の一般会計予算の４倍以上の約
３億６千万円もの巨額の賠償金を
得ましたが戦費借入の返済に充て
られたのはこのうちの約７千８百万円で
残りの多くは軍備増強に使われました。
　これらの債務の返済を可能にしたのは、
程度の差はありますがそれぞれ増税とイ
ンフレで、数年で返済が完了したもこと
もありますが数十年を要したもこともあ
ります。以下が各戦争時の借り入れの返済完了年です。戊
辰戦争：1871年、西南戦争：1897年、日清戦争：1985年、
日露戦争：1970年、第一次世界大戦・シベリア出兵：
1951年、日華事変・太平洋戦争：1972年。戦後インフレ
では第一次世界大戦終了後のドイツが有名ですが、日本で
も戦後インフレが一応終息したと考えられる1952年まで
に、物価が戦中の180倍程度になったとの研究もあります。
  幹事報告  　前田幹事
１．�新会員所属の件
　　青柳武久会員 （公共イメージ委員会）
　　浦 友治会員 （クラブ会報委員会）
　　 國廣明美会員 （職業奉仕委員会）と

なります。
２．�新会員オリエンテーションの件
　　�８月27日11：00より 新会員オリエンテーションを新

会員３名を対象に開催いたします。
３．歴代会長会の件
　　 本日、18：00より松し満にて開催されます。
４．�ブリキマンネット部会総会について
　　 例会終了後、旧例会場にて開催いたします。
５．�群馬県ロータリー野球大会について
　　 ８月24日(土) ７時45分より桃ノ木川グランドにて開会

式、10時より前橋西RC戦となります。
６．�次回新会員卓話について
　　 ８月27日の例会は髙橋豪会員、納堂信明会員、都丸雄太

会員の新会員卓話となります。
７．�前橋ローターアクトクラブからのお知らせ
　　 ８月25日(日) ９：00 ～敷島公園にてホリデーインま

えばしが開催されます。
８．�次回例会会場の件
　　 来週８月27日の例会会場はロイヤルチェスター前橋です。
  副幹事報告  　片山副幹事
例会変更のお知らせ
碓氷安中RC

  出席報告  　横田会員
会　員　数：117名

出　席　者： 86名

欠　席　者： 31名

本日出席率：74.78％
  ニコニコBOX  　佐伯会員
■岡部 会長、前田幹事、片山副幹事…青柳武久会員、浦友

治会員、國廣明美会員の入会を歓迎致します。
■岡部 会長、前田幹事、片山副幹事…年度初めの７月・一

ヶ月・５連戦を皆様のご協力のお陰で何とか終える
ことができました。感謝。

■曽我 　隆一…今日の例会から３名の新会員の入会を歓迎
します。推薦者として、NHK前橋放送局長國廣明
美さんをご紹介させて頂きましたが、女性局長とし
ては光野さん、若木さんに続いて３人目となります。
宜しくご厚誼をお願い申し上げます。

■板垣 　　忍…ALSOK群馬社長浦友治さんのご入会を歓
迎して。ロータリーを楽しんでください。

■小林 　幹昌…ALSOK群馬㈱浦さんの入会を祝して。
■青柳 　武久…本日より入会しましたドコモの青柳です。

どうぞよろしくお願いいたします。
■浦 　 　友治…歴史と伝統がある前橋ロータリークラブに

入会させて頂きありがとうございました。ご指導よ
ろしくお願いします。

■國廣�　明美…初めまして、今回入会することになりまし
た。群馬県の着任は今回３回目です。とは言え、ま
だまだ知らないことばかりです。皆様からのご指導
いただけますと幸いです。よろしくお願い致します。

■関口 　俊雄…昭和５年８月４日(1930年)生まれで94才
になりました。益々元気なロータリアンとして頑
張ります。今後共宜しくお願い致します。

■曽我 　孝之…前日まで雨を心配しておりましたが、お
かげさまで、天候にめぐまれ、前橋花火大会を開
催することができました。皆様に心より感謝申し
上げます。

■福島 　英人…委員長卓話（会員増強委員会）でお世話
になります。会員皆様のご協力をよろしくお願い
いたします。

■曽我 　治夫…今日は前橋駅開業140周年の記念日です。先
日上毛新聞紙上でご紹介いただいたことに感謝して。

  委員長卓話  　
会員増強委員会　
福島英人委員長

  ロータリーソング  　
「４つのテスト」
  点　鐘  　
  今日の昼食  　

「古久家」


